

## Les fruits dans le monde...

### AFRIQUE DU SUD

Entre 1969/70 et 1978/79, la production sud africaine de fruits tropicaux a évolué comme suit :

en tonnes	1969/70	1971/72	1973/74	1975/76	1977/78	1978/79
bananes	75.223	81.355	99.260	97.998	89.564	102.756
ananas	189.991	187.354	193.859	181.719	167.356	202.146
avocats	8.551	9.587	13.254	17.140	18.284	17.964
mangues	10.157	12.154	8.911	13.432	15.742	16.491
goyaves	10.992	12.939	11.631	12.925	20.716	20.409
papayes	26.723	23.181	20.415	20.010	20.338	25.093
grenadilles	1.724	3.665	5.774	3.675	997	689
litchis	924	1.200	1.584	702	1.373	1.822
oranges	505.594	545.110	571.009	579.802	580.887	507.000
mandarines	13.597	18.652	23.135	19.938	17.366	22.464
citrons	16.866	22.352	26.913	25.277	35.311	29.250
pomelos	87.768	123.377	113.480	87.202	111.908	99.000

Les surfaces plantées correspondant à ces productions ne couvrent que 0,4 p. 100 de la superficie totale du pays.

Les réalisations de la campagne 1978/79 à l'exportation et sur le marché local ont été de :

(000 rands)	exportation	marché intérieur
bananes	-	13.742
ananas frais et conservés	25.442	9.346
avocats	13.770	2.637
mangues	1.506	3.997
goyaves	911	618
papayes	2.371	2.365
grenadilles	-	220
litchis	613	44
agrumes	181.000	26.115

1 rand = 4,95 F

### ANGLETERRE

La société GEEST FOODS a décidé de mettre sur le marché anglais des avocats d'Israël «prêts à consommer», évitant ainsi aux ménagères d'avoir à prévoir un délai plus ou moins long entre l'achat du fruit et sa consommation.

Pour ce faire elle a adapté des chambres de maturation initialement destinées au mûrissement des bananes.

Des tests de commercialisation ont montré qu'avec des avo-

cats «prêts à consommer», les ventes augmentaient de 40 p. 100 et plus.

### ARGENTINE

La production agrumicole d'Argentine pour la campagne 1978/79 est estimée à 1.317.000 tonnes, ce qui représenterait une régression sur 1977/78 pour les citrons, mandarines et pomelos tandis que les oranges auraient augmenté de 4 p. 100.

Les résultats des campagnes 1968/69 à 1978/79 sont indiquées dans le tableau ci-après, par variété, en tonnes :

	oranges	mandarines	citrons	pomélos	total
1968/69	820.500	217.700	194.000	112.300	1.344.500
1969/70	864.600	227.100	201.800	131.100	1.424.600
1970/71	990.000	265.100	198.600	143.700	1.597.400
1971/72	750.000	226.000	186.000	140.000	1.302.000
1972/73	782.800	248.700	232.200	179.400	1.443.100
1973/74	833.000	230.000	306.000	177.000	1.546.000
1974/75	729.000	229.500	339.000	185.000	1.482.500
1975/76	743.000	229.000	247.000	180.000	1.399.000
1976/77	740.000	250.000	320.000	170.000	1.480.000
1977/78 (a)	670.000	255.000	280.000	145.000	1.350.000
1978/79 (a)	697.000	217.000	275.000	128.000	1.317.000

(a) : chiffres prévisionnels.

Les principales régions productrices d'agrumes en Argentine sont Buenos Aires, Corrientes, Entre Rios, Jujuy, Misiones, Salta, Santa Fe, Tucuman.

Corrientes assure environ 45 p. 100 de la production d'oranges. Plus de 40 p. 100 des mandarines proviennent de la province d'Entre Rios. Les citrons sont produits à plus de

70 p. 100 dans la province de Tucuman. Quant aux pomélos, les provinces d'Entre Rios et Tucuman concentrent 45 p. 100 environ de la récolte nationale.

Les exportations agrumicoles de 1979 ont régressé de 7 p. 100 sur 1978, régression enregistrée pour tous les fruits, à l'exception des citrons.

#### Exportations agrumicoles d'Argentine en 1978, par variété, en caisses :

	oranges	mandarines	citrons	pomélos
Allemagne fédérale	6.000	38	86.848	102.679
France	241.245	-	122.826	131.196
Italie	-	-	-	120.000
Pays-Bas	359.582	15.544	237.561	392.329
Allemagne démocratique	-	-	239.298	-
Hongrie	-	-	399.532	-
Pologne	-	-	688.085	-
Tchécoslovaquie	-	-	529.706	-
URSS	-	-	102.860	-
Yougoslavie	-	-	-	23.510
Total 1979	606.827	15.582	2.406.716	769.714
Total 1978	1.499.352	18.405	1.363.069	1.204.944

Les Pays-Bas sont les plus importants réceptionnaires d'agrumes d'Argentine. Ils ont absorbé, en 1979, 26,4 p. 100 des exportations.

Les expéditions de citrons ont été dirigées à plus de 80 p. 100 sur l'Europe orientale, tandis que les oranges, mandarines et pomélos étaient exportés vers la CEE.

#### AUSTRALIE

Il y aurait actuellement en Australie 500 hectares d'avocats, mais moins de 30 p. 100 d'entre eux auraient atteint le stade de pleine production.

Le producteur peut recevoir jusqu'à 1 dollar australien par fruit ; certains arbres portent 900 fruits.

Le Service de Recherches horticoles de l'Australian Commonwealth Scientific and Industrial Research Organization (CSIRO) a entrepris des essais pour accroître la résistance des avocats à la salinité des sols. Ces essais sont destinés principalement à améliorer la production d'avocats dans l'intérieur du pays où les sols ont une forte teneur en sel à la suite d'irrigations excessives.

1 dollar australien : 4,77 F.

#### CHYPRE

Le Directeur général de la Cyprus Fruit and Vegetable Enterprises Limited (CYPFRUVEX), dans une interview qu'il a accordée à Fruit Trades Journal, a fait une dernière estima-

tion des exportations agrumicoles de son organisme, qui commercialise la majeure partie des agrumes cypristes. En

1980, 71.000 tonnes d'agrumes devraient être expédiées contre 56.000 tonnes en 1979, se répartissant comme suit :

(en tonnes)	estimations 1980	estimations 1979
oranges : Shamouti	6.000	5.000
Valencia	35.000	20.000
citrons	8.000	12.000
pomélos	22.000	19.000

Cette année, l'Angleterre devrait recevoir au total 20.000 tonnes d'agrumes de cette provenance, contre 28.000 tonnes l'an dernier.

## EUROPE

La production de conserves de satsumas en Espagne ne devrait être que de 2 millions de cartons (base 48/11 onces) contre 3,5 millions initialement prévus. Les conserveurs n'ont pu acheter les volumes de fruits frais qu'ils escomptaient, des prix élevés ayant été offerts à l'exportation en frais en raison de leur bonne qualité.

Certains agents ouest-allemands signalent cependant que les commandes de satsumas en conserve faites à l'Espagne seront honorées, en dépit de cette baisse de production. Il ne s'agit toutefois que de firmes ayant passé rapidement leurs commandes et consenti des achats à des prix élevés.

Quant à l'Angleterre, une proportion assez importante de contrats passés avec l'Espagne aurait été annulée.

Les envois de la République populaire de Chine devraient donc être bien accueillis en Europe. D'autre part, le Japon serait disposé à réduire ses expéditions sur le Canada et les Etats-Unis au profit du marché européen, mais à des prix dépassant 16.30 dollars US FOB le carton de 48/11 onces (les ventes de décembre 1979 s'établissaient à 14.75 dollars US le carton de 48/11 onces).

## FRANCE

La revue anglo-allemande EUROFRUIT avait organisé en novembre 1978 à Bruxelles un congrès consacré au commerce mondial des fruits et légumes. Devant le succès remporté par ce congrès, elle a décidé d'en subventionner un second. Il se tiendra à Paris, du 20 au 22 novembre 1980 et coïncidera avec le Salon international de l'Alimentation (SIAL).

Les sujets débattus porteront sur les relations entre les producteurs et le commerce européen, les perspectives d'importation des pays tiers, la nécessité de promouvoir les ventes par l'amélioration de la qualité et les conséquences de la crise énergétique.

## GUATEMALA.

La Corporación Financiera Nacional (CORFINA) met au point une série de projets agro-alimentaires au Guatemala. Il est prévu un financement de 414 millions de dollars entre 1979 et 1982.

Parmi ces projets figure la création de deux usines de transformation de fruits tropicaux, à Queraltenango et Santa Lucia Cotumalguepa.

## HONGRIE

La Hungarian Komplex Foreign Trading Company a fourni à l'Irak et l'Iran sept unités de transformation de dattes plus un atelier de conditionnement.

## ISRAEL

- Les exportations agrumicoles d'Israël de janvier à octobre 1979 se sont élevées à 225 millions de dollars contre 157 millions de dollars pour la même période de 1978, ce qui représente une augmentation de plus de 43 p. 100.

- Les cotations israéliennes pour le jus d'orange concentré à 60° Brix varient entre 1.300 et 1.400 dollars US la tonne FOB ; celles du jus de pomélo concentré à 58° Brix vont de 1.650 à 1.700 dollars US la tonne FOB.

- L'Agricultural Research Organization de Rishon a mis au point une nouvelle variété de «petit fruit» dénommée YAFFIT. C'est un hybride de clémentine et mandarine.

La Yaffit a une peau rougeâtre, elle est assez grosse, facile à peler, goûteuse et contient peu de pépins.

Il a été procédé à des plantations commerciales.

- Le Citrus Marketing Board of Israël (CMBI) a fait ses premières expéditions d'agrumes sur l'Extrême Orient en janvier 1980.

Deux bateaux ont été chargés à destination de Singapour.

- Le Fruit Marketing Council a demandé aux producteurs d'avocats de ne plus étendre leurs surfaces plantées, de crainte que des surplus importants ne viennent engorger le marché de ces fruits. Mais les agriculteurs sont opposés à de telles mesures.

Le représentant du Fruit Marketing Board à Londres signalait au Fruit Trades Journal que les plantations d'avocats en Israël s'étendent sur 7.000 hectares dont la moitié est déjà en production.

Il se peut que la demande du marché européen soit inférieure à la production des vergers qui vont prochainement porter des fruits, de sorte qu'il pourrait déjà y avoir des surplus.

### JAPON

D'après l'Association des Conserveurs japonais (Iles Ryu-Kyu), la production de conserves d'ananas aurait augmenté de 11,5 p. 100 entre 1975 et 1978 :

1975	36.328 tonnes
1976	29.221 tonnes
1977	28.739 tonnes
1978	40.516 tonnes

### MADAGASCAR

Les exportations de litchis de Madagascar en 1979 ont avoisiné 190 tonnes ; elles n'ont donc pas atteint l'objectif de 300 tonnes initialement prévu par l'administration malgache, mais elles ont toutefois marqué une progression de 34 p. 100 par rapport à la saison précédente.

Les ventes se sont réparties comme suit :

France	125 tonnes
Allemagne fédérale	35 tonnes
UEBL	14 tonnes
Pays-Bas	8,3 tonnes
Italie	6 tonnes

### MALAISIE

La mousson en Malaisie a été anormalement courte et suivie d'une période de grande sécheresse avec des températures élevées.

Les plantations d'ananas ont souffert de ces conditions climatiques : les fruits arrivant aux conserveries ont dans l'ensemble de petits calibres et des traces de brûlures.

Les conserveurs n'ont pas encore définitivement fixé les prix à l'exportation sur l'Europe, mais ils signalent d'ores et déjà qu'ils répercuteront l'augmentation des coûts de production et de transport.

Sur le Royaume Uni, les prix minima applicables pour la période du 1er janvier au 30 juin sont donnés ci-contre pour quelques boîtages, en dollars de Singapour, CIF, par carton :

1 dollar de Singapour = 1,97 F

	<u>Fancy</u>	<u>Choice</u>
<b>24/20 oz</b>		
cubes	26.49	24.88
spiral slices	25.21	23.62
tidbits	25.11	23.49
R/c slices	26.59	25.04
whole	26.59	25.04
chunks	27.19	25.64
<b>24/29 oz</b>		
R/c slices	39.71	37.68
cubes	41.39	39.37
spiral slices	39.00	37.00
<b>6/105 oz (jus léger)</b>		
R/c slices (40/42 ou 76/80)	32.14	30.30
R/c slices (115/120)	36.03	33.94
cubes	35.53	33.51
pieces		26.66

### MOZAMBIQUE

● La collecte des noix de cajou dans la province de Sofala, et plus particulièrement dans les plus gros districts producteurs, ceux de Buzi et Chibabava, a commencé le 1er décembre 1979 et s'est poursuivie jusqu'en mars 1980.

La production est faible et inférieure aux objectifs prévus.

L'acheminement des noix est difficile car il y a pénurie des moyens de transport.

Des postes fixes de collecte ont été prévus qui permettraient l'entreposage provisoire des noix et donneraient le temps aux fonctionnaires du Commerce intérieur de mettre en place les structures nécessaires à leur écoulement.

● M. GASPAS MATEUS ZIMBA, Secrétaire d'Etat au cajou, a présenté fin janvier 1980, au Séminaire provincial sur la noix de cajou qui s'est tenu à Quelimane, le programme territorial relatif à la production et à la commercialisation de l'anacarde.

Il est prévu notamment de recenser tous les arbres existants.

Le Secrétaire d'Etat a mis en avant trois priorités :

- établissement d'une planification
- formation de cadres
- sensibilisation des agriculteurs à l'entretien des arbres pour augmenter la production et améliorer la qualité des noix.

Sources : Asociación Productores de Frutas Argentinas  
CFCE/MICOFEL  
Citrus and Subtropical Fruit Journal  
Eurofruit  
Food News  
Fruit Trades Journal  
Marchés tropicaux